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FECHA: SEPTIEMBRE 06 DE 2014 
 

OCHO    COLUMNAS/PRIMERAS     PLANAS 

 “Incontrolable la camioneta” 

 
“Rinde Olvera informe ante el Congreso” 

 “Invierten 5 mil mdp el ultimo años en Hidalgo” 

 “Transformar a Hidalgo, reafirma FOR” 

 
“Concretar obras, meta de Olvera” 

 
“Proyectos alternativos” 

 “Resalta inversiones” 

 
“Metamorfosis de entidad incluye trabajo continuo” 

 
“‘Gasto publico sin intención electoral’” 

 
“Apuesta a deuda y a la recaudación” 

 “SHCP prevé PIB de 3.7% para el 2015; entrega paquete económico al Congreso” 

 “Videgaray: no habrá resultados mágicos ni rápidos” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Énfasis en desarrollo de región sur de la entidad, gobernador: Previo a la entrega de su informe de 
actividades, el titular del Ejecutivo escuchó el posicionamiento de las diferentes fracciones partidistas, después, durante su 
participación y vía Twitter el mandatario reconoció estas posturas. Por otra parte, en conferencia de prensa posterior al acto, 
Francisco Olvera dijo que buscan nuevos proyectos que detonen la zona sur de Hidalgo. En este sentido, explicó que para 
Pachuca, se continuará la construcción y puesta en marcha del sistema Tuzobús; además de la continuación del 
encauzamiento del Río de las Avenidas. "Sin duda que esto no permitirá tener una capital moderna y que puedan recibir un 
mayor número de visitantes", rescató. Olvera dijo que para 4a región de Tula-Tepeji se busca construir nuevas vialidades y 
rutas de acceso alternas que ayuden a mejorar el importante aforo vehicular que se tiene en la región "Es uno de los 
proyectos que estaremos analizando, sabemos la importancia que estas obras tendrían". Además, agregó que en el Valle de 
Tizayuca el proyecto Platah contempla un paquete de obras de conectividad carretera que permita conectar a las empresas 
que se asienten sobre estos terrenos hacia autopistas como la México Pachuca y el Arco Norte. El titular del Ejecutivo detalló 
que para Ciudad Sahagún se espera que se terminen la autopista que conectará a esta ciudad con Calpulalpan, en Tlaxcala; 
además del libramiento de Ciudad Sahagún-Emiliano Zapata. "Son sólo algunos temas en los que estaremos trabajando para 
lo que resta de esta administración y con ello dejar posicionado al estado como uno de los líderes del centro del país", detalló. 
Respecto a la refinería Bicentenario, Olvera reiteró que Pemex ha comunicado que este proyecto se ha detenido.  
PRI-María del Carmen Rocío Tello Zamorano.  
...Reconocemos que en los cuatro años de administración, en Hidalgo se ha trabajado intensamente lo que se ve reflejado en 
los beneficios a la población con más obras de infraestructura, carretera, hospitales y escuelas, así como una de las mayores 
coberturas educativa en el país, atención a la seguridad pública. Los programas sociales, más allá de ser asistencialistas se 
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han convertido en programas incluyentes, en donde participan todos los beneficiarios y es un logro y un reto el aunar a quitar 
el asistencialismo para incluir a todos los ciudadanos a que trabajen por su integridad. Por ello, "en Hidalgo no hay un lugar 
donde no hayan llegado acciones y beneficio de su gobierno, eso consolidar el pacto social y refrendar nuestro compromiso 
para que cada acción se encamine a la justicia social".  
PVEM-Rosa Guadalupe Chávez Acosta. 
...En el Partido Verde hemos seguido de cerca el trabajo del gobernador que implica una visión sustentable, como la inversión 
en infraestructura rehabilitación y construcción de nuevas vías de comunicación y acceso, clínicas y hospitales, escuelas y 
universidades bibliotecas y centros deportivos ha sido significativo lo que detona en un desarrollo. Hidalgo es relevante para 
el país por su ubicación geográfica, crecimiento de infraestructura, servicios, paz social, por lo que como grupo legislativo 
impulsaremos propuestas que apoyen a mejorar el desarrollo del estado. También pedimos la atención de las necesidades 
más apremiantes como acciones para prevenir, mitigar y cuidar el medioambiente.  
PAN-Guillermo Galland Guerrero. 
...Hoy hay preocupación de los ciudadanos en el tema de los empleos y el desarrollo económico. El panorama no es 
favorecedor para el estado, pues 11.2 por ciento de la población está subocupada y más de 30 por ciento trabaja en la 
informalidad, en tanto que 12.58 por ciento trabajan en las instituciones de la administración pública estatal. Por ello es 
importante señalar que un detonante para el crecimiento en esta materia es la recuperación de los terrenos comprados con 
recursos de los hidalguenses y donados al gobierno federal bajo la expectativa de construcción del aeropuerto y refinería que 
parecen ya disueltos, para lo cual requerimos de una postura clara y firme por parte de nuestro gobierno. 
PANAL-Víctor Trejo Carpio alianza. 
...Demandamos mayor esfuerzo por parte del Ejecutivo estatal para afrontar problemas sociales prioritarios como el 
analfabetismo, la desigualdad social, informalidad y desempleo que aquejan a los hidalguenses. Estos retos se habrán de 
atener en su quinto año de gobierno para tener resultados óptimos y como diputados de Nueva Alianza estará dispuesta a 
sumar esfuerzos para superarlos. Refrendamos nuestro compromiso de apoyar las propuestas en las que encontremos 
coincidencia, sin dejar de hacer atentas sugerencias para mejorar aquellas en las que existan divergencias: por ello 
esperamos seguir construyendo el consenso y el acuerdo.  
PRD-Luciano Cornejo Barrera. 
...Me hubiera gustado que la refinería se haya convertido en un polo de desarrollo para Tula y del estado, que haya empleos 
directos e indirectos. Paradójicamente la decisión de la construcción del aeropuerto fue para el Estado de México y no para 
Hidalgo. Pido mayor exigencia para con los compromisos del presidente Enrique Peña, pues nos dijeron que habría en Hidalgo 
una importan te derrama económica para beneficiar a la población; lejos de eso lo único que podemos decir es que va un 
hidalguense (el exgobernador Manuel Ángel Núñez) como el encargado de este aeropuerto en Texcoco, quien por cierto es el 
mismo que impulso la construcción del aeropuerto en Tizayuca, ¿no le parece paradójico?. (Yossimar Durán, página 06) 
Crónica-Respaldan PRI, PVEM y NA trabajo del gobierno estatal: Reconocen las bancadas del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Verde Ecologista (PVEM) y Nueva Alianza (PNA) las metas alcanzadas por el gobierno estatal en materia 
educativa, migratoria y desarrollo social, aunque solicitaron mayores esfuerzos por parte del Poder Ejecutivo para combatir la 
informalidad, así como el cuidado al medio ambiente. La legisladora priista, Rocío Tello Zamorano, exaltó las obras de 
infraestructura carretera, en materia de salud con la construcción de hospitales y políticas de prevención, promoción de 
programas sociales incluyentes, no del tipo asistencialista, así como la edificación de planteles escolares durante estos cuatro 
años de Olvera Ruiz como mandatario. “Reconocemos el trabajo intenso de Francisco Olvera para generar beneficios, por ello 
como diputados de la LXII Legislatura refrendamos el compromiso y apoyo al gobernador”. En tanto, el representante de 
Nueva Alianza, Víctor Trejo Carpio, sostuvo que la fracción parlamentaria del partido turquesa pretende una relación estrecha 
con las demás fuerzas representadas en el Congreso, mediante la construcción de acuerdos entre todos los actores políticos, 
siempre con respeto a las diferencias. “Al ser Nueva Alianza un partido de oposición, esto no implica imponerse 
irresponsablemente sin argumentos amparándose en el insulto; por ello el partido asume su responsabilidad como segunda 
fuerza política”. Del mismo modo, enumeró los aspectos positivos de este ejercicio anual, en materia migratoria y cobertura 
en educación. Por su parte, en nombre del grupo parlamentario del PVEM, Guadalupe Chávez, celebró las acciones de 
gobierno y enfatizó que en Hidalgo “prevalece la paz social”. “Hemos visto la modernización en las regiones, donde enmarca 
su visión municipalista para que la entidad mantenga los niveles de crecimiento”. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
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El Independiente-Gobierno federal tiene deuda moral con Hidalgo: PRD: El gobierno federal tiene deuda moral con 
Hidalgo por posponer la construcción de la refinería Bicentenario en la región Tula y cancelar la construcción del aeropuerto 
en Tizayuca. Un hidalguense impulsó la construcción de base aérea en el Valle de Tizayuca y ahora esa misma persona dirige 
su edificación en el Estado de México, señaló la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática (PRD). En 
tanto, la refinería no está contemplada en el programa de acciones de gobierno, pese a que fue promesa del actual 
presidente del país. Luciano Cornejo habló sobre falta de políticas públicas que llevaron al campo a la desolación y olvido, lo 
que provoca que los agricultores emigren a las ciudades para garantizar sustento a sus familias. “Los apoyos que debieran ser 
dirigidos a las personas que menos tienen son entregados a quienes poseen patrimonio consolidado”, declaró durante el 
cuarto informe de actividades de la administración estatal. El botón que muestra que hacen falta políticas públicas para el 
campo es la migración de jornaleros agrícolas de Hidalgo a otras entidades, así como a Estados Unidos, dijo. Autoridades 
estatales no han liberado recursos públicos extraordinarios etiquetados por el gobierno federal a los municipios, lo que impide 
atender necesidades de la población, acusó. Al hablar de seguridad, recordó el asesinato del exdiputado local del sol azteca 
Jorge Andrés Hernández Ramírez ocurrido en Huejutla, y pidió detener a los responsables. Durante su participación, expuso 
que los programas alimentarios, así como de útiles escolares son utilizados de forma política electoral, repartidos por el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI). Además de que existe inconformidad de papelerías locales que no fueron 
beneficiados con la compra de últimos escolares. (Víctor Valera, página 04) 
 
Uno más Uno-Federación mantiene una deuda moral con el estado (Redacción, página 03) 
El Independiente-Analfabetismo, desigualdad social y desempleo, retos del Ejecutivo: Nueva Alianza: Para 
Nueva Alianza hay temas prioritarios que representan grandes retos hacia el gobierno de Hidalgo, quien debe afrontarlos, 
como el analfabetismo, desigualdad social y desempleo. Los panalistas entienden que ser oposición no implica tratar de 
imponer irresponsablemente y sin argumentos, amparándose en el insulto y el protagonismo, que no se basan en la razón. En 
cambio, asumen su responsabilidad como segunda fuerza política de Hidalgo, al estar dispuestos al diálogo a través de los 
canales institucionales, sin que esto signifique perder autonomía, dijo el legislador Víctor Trejo Carpio. Nueva Alianza 
colaborará desde el Congreso local con el Poder Ejecutivo, aseguró el diputado al fijar postura de dicho instituto, como parte 
del cuarto informe de actividades del gobierno de Hidalgo. “Buscaremos modernizar infraestructura para que la calidad de la 
educación no quede en el discurso y propondremos esquema de formación de los profesores que contribuya al mejoramiento 
del modelo educativo en la entidad.” Hidalgo dejó de ser “uno de los cinco estados con mayor expulsión de migrantes, lo que 
significa que ofrece mejores escenarios a sus habitantes, que evitan la desintegración de familias”. Mencionó “la cobertura en 
educación, desde preescolar hasta media superior, ya que nos encontramos entre las primeras 10 entidades del país que han 
logrado extender la presencia del sistema educativo”. (Víctor Valera, página 04) 
 
Milenio-Panal: sin alcanzar resultados óptimos (Alejandro Reyes, página 07) 
Uno más Uno-Trejo Carpio demanda mayor atención a temas prioritarios (Redacción, página 03) 
El Independiente-Pide PAN postura clara ante refinería y aeropuerto: Un detonante de empleos es la “recuperación 
de los terrenos comprados con recursos de los hidalguenses y donados al gobierno federal bajo la expectativa de construcción 
del aeropuerto en Tizayuca y refinería en la región Tula que parecen ya disueltos”. Tal fue la petición del Partido Acción 
Nacional (PAN) durante el cuarto informe de actividades del Poder Ejecutivo y a su vez los panistas exigieron postura clara y 
firme al gobierno estatal. Si bien el desempleo en la entidad es menor a la media nacional, no existen mecanismos efectivos 
que permitan crear trabajo para satisfacer la demanda de los hidalguenses, dijo el diputado albiazul Guillermo Galland. 
Destacó la Ciudad del Conocimiento, sin embargo “no será suficiente si no hay adecuada estructura económica que permita la 
permanencia de nuevos profesionales, que muchas veces emigran a otros estados con tal de obtener empleos remunerados”. 
Con tal de evitar esta tendencia, es necesario que las empresas inviertan en el estado, “como sucede en otras entidades con 
vocación industrial”. Pidió “voltear hacia el turismo como fuente de empleo y desarrollo de las comunidades, así como 
apuntalar productos que generan artesanos a fin de que se conozcan fuera de las fronteras locales”. La delincuencia afecta a 
Hidalgo debido al “efecto cucaracha”; “ante ello es necesario mejorar condiciones de trabajo de los policías, programas de 
capacitación y evaluación continua y apuntalar la participación ciudadana en la prevención del delito”. Solicitó al gobernador 
la creación del centro estatal de trasplantes de órganos, tejidos y células de seres humanos para Hidalgo, ya que hay 
“enfermos que desde hace años esperan una donación. “Lamentablemente el esquema institucional para ser trasplantados les 
impone severas limitaciones.” (Víctor Valera, página 04) 
 
Milenio-Pide el PAN se resuelva la inseguridad en el estado (Alejandro Reyes, página 07) 
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Plaza Juárez-Cuarto Informe de Gobierno, reprobado: El dirigente estatal del Partido Acción Nacional' (PAN), Alejandro 
Moreno Abud, calificó como reprobado el informe presentado por el gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, ya que 
aseguró que no ha sido sólo un rubro en el que la administración actual ha mostrado deficiencias, además de los proyectos 
que calificó como fallidos de el aeropuerto y la refinería. "Hidalgo está reprobado, en este cuarto informe lo único que 
esperamos son las cifras alegres de un estado que a nivel nacional es exhibido principalmente en materia de crecimiento 
económico y opacidad en el Índice de la Información Presupuestal Estatal, por ejemplo, el estado tiene un crecimiento menor 
al crecimiento nacional en el primer trimestre del 2014, con tan solo el 1.3 por ciento, de acuerdo con la organización México 
¿Cómo Vamos?". Y agregó que de acuerdo con cifras del Imco (Instituto Mexicano de la Competitividad), Hidalgo se 
encuentra entre los 27 estados que tienen irregularidades en la nómina de educación El PAN reprueba la actuación del 
gobierno del estado básica "Hidalgo ocupa el 3.2 por ciento del costo de la nómina regular como porcentaje de presupuesto 
total 'en educación básica y cada ciudadano paga mil 417 pesos en cubrir la deuda pública de la entidad", aseguró Moreno 
Abud. Otro de los rubros que de acuerdo con el dirigente de la cúpula albiazul, en Hidalgo se le debe reprobar al mandatario 
estatal es que "la entidad ocupe el quinto lugar de las entidades peor evaluadas, y que la situación forestal en el estado 
Hidalgo ocupa el vergonzoso lugar número 28 en índices de corrupción y buen gobierno en esta materia". Moreno Abud, 
aseveró "los principales problemas detectados son: la inseguridad y delincuencia con el 70.4 por ciento; el desempleo con el 
51 por ciento y la corrupción con el 48.5 por ciento, según datos de la misma encuesta de Victimización y Calidad e Impacto 
Gubernamental del Instituto Nacional de Estadística, Geografía (Inegi). Por lo anterior Moreno Abud, solicitó ante los medios 
de comunicación que se presente el estado real que guarda la actual administración, pues dijo que no se puede informar solo 
"por encimita", sino que se deben conocer la realidad para poder atacar los problemas de fondo para poder medir un avance 
real del estado. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 4A) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Rinde Olvera cuarto informe de gobierno: En una ceremonia sencilla y sin actos multitudinarios, como en años 
anteriores, ayer el gobernador José Francisco Olvera Ruiz entregó su cuarto informe de actividades, en el cual detalló a los 
diputados locales de los avances que se han tenido en los diversos rubros que conforman la administración estatal. 
Apenas minutos después del mediodía, el mandatario arribó a la sede del Congreso local, acompañado de los titulares del 
gabinete y su equipo de seguridad, dando con ello, inicio a la sesión solemne con los tradicionales honores a la bandera. 
Luego de escuchar los posicionamientos de cada una de las fracciones parlamentarias, el jefe del Ejecutivo estatal entregó al 
diputado Javier Amador de la Fuente, presidente de la Mesa Directiva de la LXII Legislatura, el escrito que contiene la 
rendición de cuentas que comprende las acciones ejercidas en todo un año de gobierno, al tiempo que agradeció el trabajo 
de todos sus colaboradores. En un discurso, de menos de 25 minutos de duración, Olvera Ruiz informó, en primer lugar, que 
la transparencia es uno de los temas en los que más se han logrado avances, al contar con portales de internet y 
observatorios ciudadanos, que permiten a la ciudadanía saber cómo se ejercen los recursos públicos. El mandatario 
hidalguense abundó que desde septiembre de 2013 y hasta principios de esta semana, se realizaron 3 mil 868 obras en los 84 
municipios, en las cuales se aplicaron recursos que superan los 5 mil millones de pesos. “Esta inversión ha permitido mejorar 
la calidad de vida de cientos de familias de las comunidades con mayor número de carencias”, detalló. Olvera abundó que en 
materia de comunicaciones se han modernizado o construido 2 mil 774 kilómetros de carreteras, lo que aseguró permite que 
el comercio y turismo ser actividades que permiten el crecimiento y la competitividad de la entidad. En el rubro de la 
educación, el servidor público puntualizó que se han creado 112 nuevos espacios señalando que 78 de cada 100 estudiantes 
encuentran lugar en las escuelas públicas con que cuenta la entidad, además de que se aplican mil 400 millones de pesos en 
becas y apoyos que se otorgan a estudiantes de todos los niveles en el estado. Con el fin de preservar la paz y estabilidad a 
lo largo y ancho del territorio hidalguense, José Francisco Olvera informó que Hidalgo es la única entidad que cuenta con un 
Instituto de Formación Profesional. “En este inmueble se generan licenciados y técnicos especializados en seguridad pública, y 
un laboratorio de ciencias forenses, además de diversos programas de prevención del delito”, expresó el Ejecutivo estatal. 
Durante su discurso, el mandatario realizó dos pausas no contempladas en el papel, las cuales aprovechó para reconocer el 
trabajo que realiza el magisterio estatal, y el impulso que recibe de parte de su familia para continuar con la labor que le fue 
encomendada por parte de la sociedad hidalguense. Finalmente, el gobernador aseguró que se buscan nuevos proyectos para 
detonar el crecimiento de la entidad, pagando en tiempo y forma la deuda pública que tiene el estado “Hoy la sociedad 
hidalguense puede tener la certeza y confianza que todas sus dudas son solucionadas de forma amable y con un trato 
humano, y municipalista, que es la visión de este gobierno”, culminó. 
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Rubros. 
• En el período que se informa, se construyeron 3 mil 868 obras con una inversión de más de 5 mil millones de pesos. 
• Se construyó infraestructura básica de salud, educativa, de agua potable y electricidad para ampliar la capacidad 

instalada, su funcionalidad y cercanía. 
• Se rehabilitaron y modernizaron 2 mil 774 kilómetros de caminos y carreteras para mejorar la conectividad que 

permite ampliar nuestras ventajas competitivas, más inversión y empleo. 
• Hoy en Hidalgo 78 de cada 100 estudiantes que concluyen su bachillerato, tienen un lugar en las diversas 

instituciones de educación superior en el estado. 
• Se tiene asegurada la cobertura en educación básica y se amplió la oferta para la educación media superior y 

superior. 
• Se construyeron 4 nuevas universidades en Huejutla, Tizayuca, Zimapán y en la región Otomí–Tepehua. Asimismo, 

iniciaron operaciones la Universidad Tecnológica de Mineral de la Reforma y la Universidad Politécnica de Tula. 
• Se becaron a 36 de cada 100 alumnos de primaria y secundaria, 6 de cada 10 estudiantes de media superior y 4 de 

cada 10 en nivel superior. En suma, con una inversión mayor a los mil 400 millones de pesos, hoy uno de cada 4 
hidalguenses inscritos en escuelas públicas recibe una beca. 

• “Pachuca, Ciudad del Conocimiento y la Cultura”, amplía las oportunidades de acceso a la educación, a la 
investigación y a la innovación, y gracias al apoyo del presidente Enrique Peña Nieto, el pasado 11 de agosto el 
Instituto Politécnico Nacional, inició labores en este nuevo espacio del conocimiento. 

• Se construyó la primera etapa del Tuzobús con una inversión de 850 millones de pesos, y que contará con un sistema 
de transporto cómodo, seguro y ecológico que permitirá a más de 150 mil personas viajar diariamente. 

• En Hidalgo las mujeres cuentan con el soporte del Estado para ejercer a plenitud sus derechos. Por ello, en todos los 
municipios y dependencias del gobierno estatal existe un programa que institucionaliza la perspectiva de género. 

• El modelo policial de Hidalgo es pionero; es el único que cuenta con un Instituto de Formación Profesional, en el cual 
se preparan Licenciados y Técnicos Superiores en Seguridad Pública e Investigación Policial. Además, se construyó un 
nuevo Laboratorio de Ciencias Forenses con tecnología de punta. 

(Yossimar Durán, página 04) 
 
Crónica-Transformación de Hidalgo implica esfuerzo de muchas generaciones (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Planta BMW, refinería y aeropuerto, temas del cuarto informe de gobierno (Víctor Valera, 
página 03) 
El Reloj-Cuarto informe, 3 mil 868 obras (Verónica Ángeles, página 03) 
Uno más Uno-Se buscan proyectos alternativos de desarrollo: JFOR (Joel Sánchez, página 04) 
Plaza Juárez-Transformar a Hidalgo, reafirma FOR (Natalia López, página 3A) 
El Sol de Hidalgo-Más obras, el compromiso (José Luis Rico, página 10A) 
Criterio-Austero y veloz acto en el Congreso estatal: Nunca se había visto un informe de gobierno tan austero como el 
de ayer, donde incluso la asistencia no superó las 100 personas. Así fue el cuarto informe del gobernador Francisco Olvera 
Ruíz quien este año, privilegió el ahorro de recursos y de personal. Desde las 7:00 de la mañana comenzó el movimiento en 
la sede del Poder Legislativo de Hidalgo, donde trabajadores afinaron detalles, como el de colocar banderillas, alusivas al 
informe, sobre el corredor que da a la entrada del recinto legislativo y, al interior de la sala de la diputación permanente un 
medallón con el escudo de la LXII legislatura. Los diputados locales comenzaron a llegar, de manera gradual, entre las 9:30 y 
11:00 horas (algunos estrenando traje). Los que madrugaron aguardaron en la sala del coffe break donde les dieron de 
desayunar. El gobernador llegó al cuarto para las 12:00 acompañado de su esposa Guadalupe Romero Delgado y los 
secretarios de Planeación y Desarrollo Regional, Alberto Meléndez Apodaca: de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda y el 
de Finanzas y Administración, Anuard de la Rocha Waite. La sesión permanente inició al medio día, luego que el diputado 
Javier Amador leyera la orden del día y la escolta y banda de guerra de la 18 zona militar hicieran honores a la bandera. 
Quien dio la primera postura, fue el diputado de Acción Nacional Guillermo Galland Guerrero quien al igual que el del PRD, 
Luciano Cornejo, sacaron el tema de la fallida construcción del aeropuerto en Tizayuca y la refinería Bicentenario en la región 
de Tula. Después toco turno a la diputada Rosa Guadalupe Chávez, del PVEM; Víctor Trejo Carpio de Nueva Alianza y, 
finalmente, por el PRI, Rocío Tello Zamorano. El discurso del gobernador duró cerca de 20 minutos, contrario a los de más de 
una hora que acostumbraba. Posteriormente, al terminar, acudió a la explanada del Poder Legislativo, en una carpa donde 
medios de comunicación lo aguardaban. Todo el evento concluyó a las 13:30 horas, y fue minutos después que comenzó a 
llover. (José Antonio Alcaraz, página05) 
 
Síntesis-Resalta sencillez y brevedad en cuarto informe de Olvera (Tania Monroy, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Sobrio evento en el Congreso (Redacción, página 2A) 
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Criterio-Recibe Hidalgo 5 mil 170 mdp en inversiones, destaca Olvera Ruiz: Durante el cuarto año de gestión, el 
gobierno de Hidalgo atrajo un total de 10 inversiones nacionales y extranjeras por un monto global de 5 mil 170 millones de 
pesos. Este viernes el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, rindió su cuarto informe de gobierno ante el Congreso 
local, escenario en donde reconoció que se deben impulsar las vocaciones regionales, así como la capacitación y 
profesionalización del capital humano. Además de aprovechar la conectividad del estado y su ubicación estratégica para hacer 
del sur de la entidad el nuevo polo de desarrollo del centro de México. Entre las inversiones nacionales que se consolidaron 
este año destacan el Proyecto Industrial, Comercial y Logístico (Platah); la construcción de tanques por KSW Rail Group; el 
Parque Industrial Quma; la in versión de la compañía Minera Autlán; el fabricante de plásticos Impersealco y la planta de 
aditivos de Cemex, entre otras; con un monto global de 3 mil 340 millones de pesos. En tanto, entre las inversiones 
extranjeras, se encuentran la ampliación de Cargill y el Centro de Distribución de Papel Cedis Corporación Sueca de Celulosa, 
por un total de mil 830 millones de pesos; dos de estos proyectos constituyen ampliaciones y ocho se refieren a nuevas 
inversiones. Entre todas las inversiones se tiene un compromiso de generar 15 mil 460 empleos directos, en el sector 
manufacturero de los municipios Tepeapulco, Atotonilco de Tula, Mineral de la Reforma, Atitalaquia y Zempoala; en el sector 
minero de Molango y en el sector logístico de Villa de Tezontepec. En lo que va del presente sexenio, Hidalgo ha captado 
inversiones privadas por un monto de 26 mil 334 millones de pesos, 31.2 por ciento son de capital nacional y 68.8 por ciento 
de capital extranjero, proyectos de inversión que generarán actualmente más de 23 mil 487 empleos directos, algunos ya 
formalmente establecidos y otros en proceso de creación. (Yuvenil Torres, página 18) 
 
Milenio-Invierten 5 mil mdp el ultimo año en Hidalgo (Alejandro reyes, página 06) 
Crónica-Profundiza el gobernador sobre medidas estratégicas: Anunció el gobernador José Francisco Olvera Ruiz 
cambios en áreas estratégicas de su gobierno, agregó que los resultados están a la vista de la población y reconoció que aún 
faltan por ejecutar obras de infraestructura. Expuso que los resultados de cada una de las secretarías de su administración 
están a la vista de la población, por tanto descartó cambios hasta el día de hoy en su gabinete. Olvera Ruiz manifestó que la 
mayor parte de las metas del Plan Estatal de Desarrollo se alcanzaron en estos primeros cuatro años de gobierno: se prevé 
continuar con las que aún están rezagadas. “Pachuca, Ciudad del Conocimiento y la Cultura” amplía las oportunidades de 
acceso a la educación, a la investigación, y a la innovación. Es un referente histórico de un antes y un después en la 
transformación de Hidalgo. Francisco Olvera agregó que este proyecto es un compromiso cumplido del presidente Enrique 
Peña Nieto, ya que gracias a su apoyo, el pasado 11 de agosto el Instituto Politécnico Nacional (IPN) inició labores en este 
nuevo espacio del conocimiento, en una primera etapa y pronto veremos la construcción de las etapas subsecuentes porque 
el presupuesto ya está dispuesto para ello. Además comentó que ante la saturación vehicular de Pachuca y su Zona 
Metropolitana, se decidió construir la primera etapa del Tuzobús con una inversión de 850 millones de pesos, será un sistema 
de transporte cómodo, moderno, seguro y ecológico que permitirá a más de 150 mil personas viajar diariamente. Dejó en 
claro que en Hidalgo se ha manejado desde esta administración y desde que tengo idea, en finanzas sanas, la deuda que 
están ubicando con mucha pulcritud, y vamos al corriente en todos nuestros compromisos. Puntualizó que es importante 
esclarecer que no se pidió en su momento ningún crédito para la compra de los terrenos que se habían dispuesto para un 
aeropuerto, ese recurso fue totalmente pagado y hoy los terrenos del aeropuerto forman parte del patrimonio del gobierno 
del estado. (Alberto Quintana, página 04) 
 
Síntesis-Hace falta concretar obras: FOR (Tania Monroy, página 03) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
Criterio-Costará 200 mil pesos el informe de Eleazar: Eleazar García Sánchez, alcalde de Pachuca, estimó que el costo 
de su informe de actividades costará 200 mil pesos. El edil descartó la posibilidad de modificar el formato que el 
ayuntamiento tiene planteado para el acto oficial, mismo que se realizará en dos partes: por la mañana en la Asamblea 
municipal y por la noche en un salón. Según García Sánchez, este formato permite cumplir con la obligación de informar. 
“Hay mucho que dar a conocer, sobre todo lo que viene para Pachuca el próximo año”, dijo. El alcalde aseguró que su 
informe no se llevará a cabo en el teatro San Francisco porque su tamaño es reducido y representa inconvenientes para que 
“los invitados se nos sienten”. El tercer informe de gobierno del edil priísta se realizará el 17 septiembre, por la mañana en un 
acto protocolario en el Cabildo y a las 19:00 horas en un salón de eventos sociales. (Emmanuel Rincón, página 09) 
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C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 
A propósito del cuarto informe 
 
No hubo rudeza opositora y diríase que el cuarto informe de actividades, presentado por el gobernador José Francisco Olvera 
Ruiz, en la sede del Poder Legislativo, fue terso, sin recriminaciones y hasta en momentos lleno de adulación sobre el ejercicio 
gubernamental al concluir el segundo tercio del mandato de Olvera Ruiz. Máxime, cuando en el año reciente han ocurrido 
cosas que podrían poner a la defensiva a los partidos políticos de oposición, particularmente Nueva Alianza (Panal), que se vio 
fracturado y en algunos momentos sus representantes acusaron de esos malos momentos al ejecutivo estatal. Seria, casi 
ausente, se vio a la legisladora María Eugenia Coradalia Muñoz Espinoza, férrea defensora de los ex dirigentes de la sección 
XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y quien en distintos momentos desenvainó la espada 
contra el Poder Ejecutivo, tras ver en la cárcel a la que fue su jefa en el SNTE, Mirna García López. El panista Guillermo 
Galland Guerrero se vio hasta propositivo, al solicitar del Ejecutivo la creación de un centro estatal de trasplantes de órganos 
humanos, para atender a quienes requiere de uno y tienen que hacer prolongadas esperas. Luciano Cornejo Barrera, 
representante del PRD, se vio más incisivo cuando pintó un escenario que “me hubiera gustado” ver y de plano entró a los 
temas en discusión no sólo local. Sino nacional, relacionados a las promesas presidenciales de construir en Hidalgo un 
aeropuerto y una refinería. Esta semana que termina el presidente Enrique Peña Nieto anunció la construcción del nuevo 
aeropuerto, cuya coordinación de trabajos recaerá en el exgobernador de Hidalgo, Manuel Ángel Núñez Soto. De la refinería, 
ya ni hablar porque el gobierno ha dicho que eso ocurriría sólo si hay inversionistas privados interesados en el proyecto. 
Olvera Ruiz señaló que las finanzas del estado son sanas, a pesar de la compra de tierras para dos proyectos incumplidos. 
Aunque, adelantó que junto con el gobierno federal se buscarán otras alternativas para darle utilidad a las más de 2 mil 
hectáreas dispuestas para esas dos obras. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que ayer durante el informe del gobernador Francisco Olvera no hubo mensaje político pero sí presencia entre líneas. Y es 
que en todo momento lo acompañaron los hombres de su plena confianza. Los diputados locales Javier Amador y Miguel 
Ángel Romero, los secretarios Fernando Moctezuma, Aunard de la Rocha y Alberto Meléndez Apodaca, así como 
algunos representantes de sectores y los Poderes del estado. También, el presidente del Congreso, Ernesto Gil, quien 
flanqueó al mandatario hasta la conferencia de prensa posterior al informe. 
 
:Que ya de plano el alcalde de Ixmiquilpan Cipriano Charrez no sabe cómo llamar la atención, pues dicen que ayer en 
sesión de cabildo presentó una iniciativa para que el 15 de septiembre, en los festejos por el Día de la Independencia un 
grupo de 200 personas civiles vigilen que no se infiltren personas ajenas al municipio para evitar que generen desmanes; sin 
embargo, la mayoría de regidores calificaron la medida como ridícula, por lo que fue rechazada. 
 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Función Sabatina… 
 
LA ESTELAR 
 
Cipriano Charrez vs Héctor Pedraza 
La pelea de esta semana se dio a raíz de los constantes conflictos sociales que se han suscitado en el muncipio de 
Ixmiquilpan, en donde acusan, incluso, que hay ingobernabilidad. El alcalde Cipriano Charrez también tiene sus culpables y 
uno de ellos es el diputado local del PRI, Héctor Pedraza, quien representa la región del Valle del Mezquital y quien es 
acusado por el edil de contratar gente y grupos de choque para ocasionar inestabilidad social y llevar a cabo los desmanes 
que han tenido lugar en fechas recientes en el municipio. Aunque para algunos la idea de Charrez no resulta tan 
descabellada, pues dicen que Pedraza busca recuperar Ixmiquilpan para el PRI en las elecciones de alcaldes. 
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OTROS MONUMENTOS PARA PACHUCA 
Como la población capitalina no sabe todavía cómo serán las nuevas esculturas que estarán en los bulevares, mandaron sus 
propuestas: 
Una estatua de algún futbolista que haya marcado a la población durante su estancia en los Tuzos, el problema, dicen, es que 
todavía no nace. 
Una estatua de Bruce Lee a las afueras de la ciudad, para que los visitantes crean que todo mundo sabe artes marciales y 
piensen dos veces antes de cometer algún delito. 
Una escultura al hombre cabeza de piedra con monolitos de los Prismas Basálticos para promocionar los lugares turísticos del 
estado. 
 
NO HAY "COPERACHA" 
Y quien apenas salió a luz pública tras la detención de la ex lideresa del SNTE en Hidalgo fue el actual líder magisterial, 
Sinuhé Ramírez, quien dijo que la supuesta vaquita que están armando los seguidores mirnistas no existe, pues los profesores 
no están como para andar regalando dinero o propiedades. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Si bien no llegan grandes inversiones y magnos proyectos, no dejan de aterrizar capitales modestos 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
La entrega realizada por José Francisco Olvera Ruiz en el Congreso estatal, implica no sólo un documento con las acciones del 
último año. Si bien es obligación constitucional, este acontecimiento es acreedor a varias reflexiones y réplicas, pero lo más 
importante en sí es advertir el impacto en la gente de verdad: la que no está detrás de un escritorio y que a la hora de dicho 
evento efectuaba otras actividades porque su condición así lo exige. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Ma. Dolores Osorio Piña: Fue la subsecretaría de Salud Pública, de la SSH, quien recibió de manos del 
subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud federal, Pablo Kuri Morales, el reconocimiento para Hidalgo en temas de 
Vigilancia Epidemiológica y Laboratorios Estatales. Esto es un reflejo de la constancia en el trabajo que se efectúa día con día 
encaminado a corregir y mejorar. 
 
Abajo-Adolfo Álvarez: Insisten en Tula de Allende en que le falta a Álvarez Templos, como director de Reglamentos y 
Espectáculos, reforzar las medidas para garantizar que en esta demarcación sean acatadas las indicaciones referentes al 
funcionamiento de diversos negocios, especialmente en lo concerniente a los productos que tienen permitido comercializar. 
Además es sabido que en varias zonas falta presencia de la dependencia que encabeza. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
REACCIONES 
Al entregar su 4to informe de actividades, el mandatario estatal Francisco Olvera fue reconocido por los 
legisladores locales por su trabajo y por su responsabilidad social reflejada en el gasto eficiente de los 
recursos públicos. 
La austeridad de la administración es ya un activo para los representantes de todos los partidos que confluyen 
en la LXII Legislatura local. 
En unos días más, el titular del Ejecutivo estatal emitirá un mensaje en torno a lo que fue el cuarto año de su gestión y 
nuevamente habrá reacciones de todos los sectores de la sociedad hidalguense, que hasta ahora coinciden en que el saldo es 
positivo. 
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PREPARATIVOS 
Lupita Romero de Olvera, presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en 
Hidalgo, también presentará su informe anual de trabajo. El evento será el 23 de septiembre en el auditorio 
Gota de Plata. En la misma línea que el gobierno de Francisco Olvera, se espera un acto sin dispendios ni lujos. 
La equidad de género, el apoyo a la niñez y el impulso al combate a la pobreza entre sectores vulnerables de zonas 
marginadas será el eje del informe, adelantan. 
 
Calidad 
Luego del penoso accidente con una revolvedora en las obras del Tuzobús, donde una persona perdió la vida, 
la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, confirmó que apoyará sus deudos. A mediados de 
semana, en la comunidad de Matilde se registró un fatal accidente por lo que las autoridades, efectuaron una 
investigación y asumieron la responsabilidad en el hecho. Además del respaldo económico, la dependencia confirmó 
que reforzará las medidas de seguridad y señalización en toda la obra para reducir en todo lo posible los incidentes. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-‘Gasto publico sin intención electoral’: Las reformas estructurales no darán el impulso originalmente 
esperado para 2015, ya que el gobierno federal presentó el Proyecto de Paquete Económico para el siguiente año con un 
escenario de crecimiento del producto interno bruto (P18) de 3.7%, cuando la expectativa previa era de 4.7%. Al hacer 
entrega del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación y Ley de Ingresos para 2015, el secretario de Hacienda, 
Luis Videgaray, garantizó que los recursos involucrados no podrán desviarse a ninguna de las nueve elecciones a gobernador, 
como lo acusaron integrantes de la oposición. Previo a la presentación del documento, el gobierno esperaba un crecimiento 
inercial de 3.8%, pero consideraba que gracias a la implementación de los cambios estructurales aprobados por el Congreso 
de la Unión obtendría 0.9 puntos porcentuales más. Las reformas energética y financiera abonarían 0.3 puntos porcentuales 
cada una, la de telecomunicaciones otros 0.2 puntos porcentuales, mientras que la hacendaria daría una décima de punto 
porcentual. Se estima que el país tendrá una inflación de 3%, un tipo de cambio de 13 pesos por dólar y una tasa de interés 
nominal al fin del periodo (Cetes a 28 días) de 3.5%. Otro rubro que también sufrió una revisión fue el relativo a ingresos 
petroleros, debido a la menor plataforma de producción de hidrocarburos esperada. En un principio, el gobierno federal tenía 
una expectativa de producción de 2.6 millones de barriles diarios en 2015, pero se ajustó a 2.4 millones. Asimismo, el precio 
de la mezcla mexicana se propuso en 82 dólares por barril. "Desde un punto de vista macroeconómico y fiscal, durante 2015 
la plataforma de producción de crudo será transitoriamente baja, por debajo de su nivel estructural", destacó el documento 
relativo a Criterios Generales de Política Económica. El proyecto económico reiteró la intención de mantener un déficit público 
de 1% para el año próximo, es decir 0.5 puntos porcentuales menor al que se prevé para 2014. Derivado de los cambios 
asociados a la Reforma Energética, no se considerará para la meta de balance un 2.5% del PIB relacionado a la inversión de 
las Empresas Productivas del Estado (Petróleos Mexicanos y Comisión Federal de Electricidad), así como proyectos de 
inversión con alto impacto social o con fuentes de ingresos propios. El informe de Hacienda anticipó que las reformas 
impulsadas por el gobierno promoverán un mayor flujo de capitales, lo que fortalecerá a la moneda nacional. 
Blindan recursos  
Videgaray rechazó que los recursos del Paquete Económico 2015 se vayan a desviar a alguna de las próximas nueve 
elecciones a gobernador, como lo acusaron integrantes de la oposición, y se comprometió a que habrá una total 
transparencia en las asignaciones de recursos. Invitó a todos los ciudadanos a revisar el portal 
http://wwyv.transparenciapresupuestaria.gob.mx/, en el que se podrá conocer cuál es destino de los recursos públicos y su 
desempeño. "A través de transparencia y de aplicación estricta a la ley (es como) podemos asegurar que no habrá un uso 
indebido del gasto público por ninguno de los tres niveles de gobierno, no solamente del gobierno Federal, sino también de 
los estados y de los municipios", comentó. El único gasto electoral que contiene este proyecto es el presupuesto que requiere 
el Instituto Nacional Electoral (INE) para el próximo año, dijo, pero "no tiene ninguna vinculación con el proceso electoral y la 
forma en que se vigilará y controlará que el gasto público no incida en una intencionalidad electoral es, primero aplicando la 
ley, y segundo, a través de medidas de transparencia y rendición de cuentas". Asimismo, pese a que el gobierno Federal 
propuso un Paquete Económico para el próximo año sin nuevos impuestos, el secretario admitió que el Congreso de la Unión 
tendrá la última palabra para determinar si se modifica o no el esquema tributario. "Quien tiene la última palabra, por así 
definirlo, en nuestra Constitución, por supuesto es el Congreso", aclaró. Si la Cámara de Diputados y el Senado decidieran 
hacer modificaciones al marco tributario, que impliquen menores ingresos, naturalmente tendrán que hacer las reducciones a 
los programas de inversión pública y de gasto correspondientes, agregó, en un contexto en el cual ya se enfrenta una 
reducción de los ingresos petroleros. (Mario Alberto Verdusco, primera plana) 
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La Jornada-Videgaray: no habrá resultados mágicos ni rápidos: El proyecto de presupuesto 2015, elaborado por el 
gobierno federal, se construyó sobre la fortaleza de la economía nacional y de los beneficios de la reforma hacendaria, 
argumentó el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso. Al presentar en la Cámara de Diputados el 
proyecto de paquete económico para el año entrante, el funcionario dio énfasis al comportamiento favorable en los índices de 
recaudación porque se alcanzará un nivel máximo, en la historia de México, de 10.7 por ciento del producto interno bruto. En 
punto de las cinco de la tarde, Videgaray se presentó en el Salón de Protocolo del Palacio Legislativo de San Lázaro 
acompañado del presidente de la mesa directiva de los diputados, Silvano Aureoles, y del titular de la Junta de Coordinación 
Política, Manlio Fabio Beltrones. Con soltura e impecable indumentaria, el secretario estuvo acompañado de los subsecretarios 
del ramo, quienes asintieron los dichos de su jefe. Con profusión, el titular de Hacienda refirió que en “materia de precios de 
gasolina y diésel, conforme se establece en la ley, en 2015 únicamente se dará un incremento al inicio del año, equivalente a 
la expectativa de inflación (3 por ciento anual) y se mantendrán constante durante el resto del año… es decir, terminarán los 
incrementos mensuales, los deslices en el precio de la gasolina”. 
Mezcla de recursos. 
Al preguntársele sobre los detalles de lo que será la mayor obra de infraestructura de la administración federal –el nuevo 
aeropuerto–, Videgaray repuso: “Es una obra que llevará a cabo el gobierno federal, con una mezcla de recursos 
autofinanciados por los ingresos del aeropuerto, que ya están empezando a obtenerse a partir del pago de derechos que 
recibe, y con una mezcla de recursos fiscales, que serán recuperables por los ingresos que generará la nueva sede y también 
por el aprovechamiento del inmueble actual, el aeropuerto Benito Juárez. Tenemos ya una asignación (programada para 
2015) de este proyecto de Presupuesto de Egresos para el nuevo aeropuerto de la ciudad de México, que corresponde a 16 
mil 219 millones de pesos, de éstos 10 mil 371 están en el ramo de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes y 5 mil 
847 están en la Comisión Nacional del Agua, porque tienen que ver con obras para asegurar la sustentabilidad en materia 
tanto de drenaje como de agua potable, contra inundaciones del nuevo aeropuerto y de la zona aledaña. Es un proyecto, 
como se explicaba en los últimos dos días, que tendrá un plazo de ejecución en esta primera etapa de entre cinco y seis años, 
el Presupuesto de Egresos de la Federación tendrá que mantener un ritmo de gasto importante. Gasto que podrá ser después 
recuperado conforme el aeropuerto genere recursos y se aproveche el inmueble actual del aeropuerto. El paquete económico 
fue proyectado con un escenario de menores ingresos petroleros por la reducción, dada apenas a conocer hace unas 
semanas, de crudo por Petróleos Mexicanos (Pemex). Al comentar que la expectativa de crecimiento para el año próximo se 
ubica en 3.7 por ciento (y confirmar que para 2014 se sostiene la perspectiva de 2.7 por ciento), Videgaray recordó que 
durante 33 años México ha crecido a una tasa promedio de 2.4 por ciento. “En ese periodo han pasado muchísimas cosas, 
transformaciones profundas en nuestra democracia, en nuestra arquitectura política, institucional. En el mundo ha habido 
momentos de recesiones, de crisis y transiciones. Alternancias políticas en nuestro país y, sin embargo, el crecimiento tiene 
un común denominador que es un crecimiento más bajo que el del resto de los países de América Latina y que el que México 
podría tener dados nuestros recursos, incluyendo los recursos humanos. “Si queremos crecer más, tendríamos que hacer 
cambios importantes y cambios de fondo y esa es la naturaleza de las reformas estructurales, la reforma energética, la 
reforma en competencia económica, en telecomunicaciones; por supuesto, la reforma financiera, la reforma laboral; todas 
tienen, están diseñadas para remover las ataduras, aquello que nos ha impedido crecer como podríamos crecer. 
“Naturalmente, son procesos profundos que no generan resultados inmediatos y estaríamos engañando a la sociedad 
mexicana si prometiéramos resultados mágicos o instantáneos. El proceso de reformas no es así, el proceso de reformas 
implica una aplicación gradual y tenemos la convicción que con la aplicación correcta de estas reformas, poniendo en acción 
estas reformas, lograremos una aceleración del crecimiento económico en tasas que deberán rondar 5 por ciento de 
crecimiento hacia el final de la administración y el final de la década, de manera sostenida. 
Entrega en el Senado 
El subsecretario de Ingresos de Hacienda, Miguel Messmacher, entregó anoche al presidente del Senado, Miguel Barbosa, el 
paquete económico 2015 y aclaró que el proyecto no incluye cargas tributarias adicionales ya que no propone nuevos 
impuestos ni miscelánea fiscal. Barbosa explicó que se entregará la documentación a todos los senadores, a fin de iniciar su 
análisis y una vez que haya un dictamen de la Cámara de Diputados, poder tener todos los elementos para abordar la parte 
que les corresponde. (Enrique Méndez, primera plana) 
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Excélsior-SHCP prevé PIB de 3.7% para el 2015; entrega paquete económico al Congreso: La Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) estima un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de 3.7% para el próximo año. 
Al entregar el Paquete Económico 2015 al Congreso de la Unión, el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, afirmó que éste 
sienta las bases para acelerar el crecimiento con estabilidad e inclusión social. El gobierno federal solicita 16 mil millones de 
pesos para obras del nuevo aeropuerto y 75 mil millones para Prospera, el nuevo programa contra la pobreza. En el 
documento, el gobierno federal prevé recibir 7.2% menos ingresos petroleros, debido a una menor producción de Pemex. Se 
plantea un solo incremento a las gasolinas y el diesel, a principios del próximo año, que sea equivalente a la expectativa de 
inflación, que sería de tres por ciento. También propone reducir el déficit público de 1.5% del PIB a 1% y descarta más 
impuestos. 
 OFRECE VIDEGARAY GASTO TRANSPARENTE. 
Al entregar en la Cámara de Diputados el paquete económico 2015, el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis 
Videgaray, aseguró que éste sienta las bases para acelerar el crecimiento con estabilidad e inclusión social, al tiempo que 
“contiene los elementos para impulsar la puesta en acción de las reformas estructurales”. Al ofrecer detalles del proyecto de 
egresos para el próximo año, el funcionario aclaró que la dependencia a su cargo “únicamente comunica al Congreso de la 
Unión el gasto que propone el Instituto Nacional Electoral” y cuya solicitud asciende a 18 mil 572 millones de pesos. “El 
paquete económico no tiene, más allá de esta asignación, ninguna vinculación con el proceso electoral, y la forma en que se 
vigilará y controlará que el gasto público no incida en la intencionalidad electoral es, primero, aplicando la ley y, segundo, a 
través de medidas de transparencia y rendición de cuentas”, expuso. Videgaray Caso destacó la puesta en marcha de un 
nuevo portal —www.transparenciapresupuestaria.gob.mx—, donde el público en general podrá conocer del destino de los 
recursos públicos y su desempeño. “Hemos lanzado la plataforma de obra pública abierta, por medio de la cual cualquier 
interesado puede conocer de forma georreferenciada, es decir, en un mapa, la información de los proyectos de inversión que 
estamos proponiendo en el proyecto de presupuesto”, anunció. 
Hay disposición de la Cámara. 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara, Silvano Aureoles, turnó los proyectos de ley a las comisiones de Presupuesto 
y de Hacienda, a fin de realizar los ajustes que se consideren pertinentes y aprobar el paquete antes del 20 de octubre. 
“Destaco el fortalecimiento de los lazos de comunicación para disponer de la información suficiente y necesaria sobre el 
desempeño de las responsabilidades de los poderes Legislativo y Ejecutivo”, señaló. Aureoles señaló que en la Cámara hay 
conciencia de que el país necesita crecer para generar ingresos, empleos y mejorar las condiciones de vida de los mexicanos. 
Además de confirmar que acudirá el próximo 10 de septiembre ante el pleno, para ofrecer detalles del paquete y responder a 
las interrogantes de todas las fuerzas políticas en torno a la situación que guarda el país en materia económica, en ocasión 
del Segundo Informe de Gobierno, el titular de Hacienda destacó que tendrán prioridad el impulso de la infraestructura, la 
agricultura, el turismo, la política social y la educación. 
Asignan fondos a las reformas. 
En conferencia de prensa, el secretario de Hacienda subrayó que para las reformas se prevén diversos fondos y se refirió al 
caso educativo, con la inyección de recursos para tal fin y para el programa de escuelas de tiempo completo y la reparación 
de 20 mil planteles que carecen de pisos, techos, bancas o sanitarios, según se identificó con el censo del Instituto Nacional 
de Geografía y Estadística (INEGI). Videgaray ofreció detalles sobre la Reforma en Telecomunicaciones y el programa de la 
televisión digital terrestre. “La transición, el llamado apagón digital, que requiere el apoyo, así está previsto en la Reforma de 
Telecomunicaciones para aquellas familias de menores recursos, para que puedan contar con un aparato de televisión que 
pueda recibir la señal digital, una vez que desaparezca del aire la señal analógica, esto está reflejado también en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación”, ejemplificó el secretario. Abundó el titular de Hacienda que en cuanto a la 
Reforma Energética existen diferentes fondos en materia de investigación y de ciencia, igualmente reflejados en la propuesta 
de egresos. “Son elementos que están de manera transversal en las distintas dependencias, en los distintos ramos, pero que 
son indispensables para que estas reformas se traduzcan en beneficios concretos para la gente, y es algo que veremos no 
solamente en este ejercicio, sino que por ley lo veremos en los años por venir, porque así ha quedado establecido en nuestra 
Constitución y en las leyes reglamentarias de las reformas”, explicó. (Jorge Ramos, primera plana) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que en el foro México Siglo XXI, organizado por fundación Telmex, Margarita Zavala tuvo gran recepción entre los 
estudiantes y becarios que le dieron una ovación cuando fue presentada junto con el ingeniero Carlos Slim. 
La esposa del ex presidente Felipe Calderón siguió atenta todas las ponencias, pero en especial la de Hillary Clinton, con 
quien tras bambalinas pudo platicar unos minutos. 
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:Que, hablando de panistas, en esas filas aseguran que para la elección del próximo año en Colima son dos personajes los 
que comienzan a despuntar como posibles candidatos del blanquiazul a la gubernatura. 
Uno de ellos es Jorge Luis Preciado, coordinador de la bancada en el Senado, y el otro es el alcalde de Manzanillo, Virgilio 
Mendoza, también cercano al líder nacional del PAN, Gustavo Madero. 
  
:Que “primero entérense y luego den su opinión” es el mensaje que el titular de la Semarnat, Juan José Guerra Abud, 
mandó a los funcionarios de la pasada administración, que han señalado la inviabilidad de construir un nuevo aeropuerto para 
la Ciudad de México en la zona de Texcoco. 
Si bien consideró que todas las opiniones se agradecen “cuando se hacen con un plan constructivo”, pidió a quienes critican el 
nuevo proyecto que antes de hablar lo conozcan. 
  
:Que será hasta el martes 9 de septiembre cuando la Contraloría General del Distrito Federal dé a conocer los nombres de los 
funcionarios responsables de las fallas de la Línea 12 del Metro, cuya operación está suspendida desde marzo pasado. 
Los señalados serán en su mayoría de la administración de Marcelo Ebrard y, se dice, habrá desde peces gordos hasta 
funcionarios menores. Del gobierno actual las responsabilidades serán menores comparadas con las del anterior. 
  
:Que en Tamaulipas, donde gobierna Egidio Torre, desaparece la Policía Ministerial estatal que fue relevada por elementos 
de la Federal, cuando inició la nueva estrategia el 13 de mayo pasado, y después de los controles de confianza empieza la 
reestructuración en lo que se considera la siguiente etapa en el objetivo de construir cuerpos de seguridad confiables. 
 
 (Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
UNA DE LAS NOVEDADES en el próximo desfile militar del 16 de septiembre será la participación de un grupo de elementos 
de la Gendarmería, con policías de área táctica y los nuevos vehículos que portan el nombre de la división en color dorado, 
nos dicen. La participación de la Policía Federal en la conmemoración de los festejos de la Independencia comenzó en los 
sexenios panistas y ahora no será la excepción. La Comisión Nacional de Seguridad, a cargo de Monte Alejandro Rubido, 
esperaba tener en la parada a un buen número de los nuevos gendarmes, pero una parte de los elementos ha sido 
desplegada en distintas zona del territorio nacional, nos comentan. De todas formas, la nueva división de la PF pasará revista 
ante el balcón presidencial.  
 
"SE QUEDA", fue la frase del líder del PAN, Gustavo Madero, al cuestionamiento del pleito que se traen los integrantes de la 
bancada del PAN en el Senado. Jorge Luis Preciado sigue adelante en el liderazgo, a pesar de las acusaciones de su 
compañero, el jalisciense José María Martínez, quien lo señaló por haberle ofrecido medio millón de pesos a cambio de su 
voto a la reforma político-electoral, uno de los proyectos de don Gustavo y condicionante para seguir con la aprobación de las 
leyes secundarias en materia energética. Más allá de que los senadores azules se sigan desgreñando, la imagen del panismo 
se encuentra en el sótano de la política, nos comentan. Y lo dijo el ex líder panista, Luis Felipe Bravo Mena: al panismo se le 
partió el alma. 
 
APENAS conocieron los cambios al programa social, los miembros del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social, el Coneval, se reunieron con la secretaría de Desarrollo Social, Rosario Robles, para hablar sobre el nuevo 
Prospera. El cambio de Oportunidades, nos dicen, levantó una serie de dudas para la evaluación del desempeño y los 
resultados. Los consejeros no terminaron de despejar todas sus dudas, así que será hasta el próximo año cuando en el 
terreno de la revisión vayan a fondo y verifiquen los cambios y los nuevos resultados frente al ahora enterrado 
Oportunidades, nos comentan.  
 
LA PRUEBA de fuego cayó en el novicio Instituto Nacional Electoral, a cargo del consejero Lorenzo Córdova, con la elección de 
los integrantes de los órganos de decisión política del PRD. A unas horas de la jornada electoral del domingo, que definirá qué 
tribus perredistas obtienen la mayoría para elegir en octubre al nuevo líder amarillo, las corrientes levantaron las lanzas de la 
denuncia, para acusarse de trapacerías. La historia no es nueva entre los integrantes del partido, cosa de recordar la 
anulación de al menos dos procesos internos y el cruce de muchos insultos. El problema, nos dicen, es del INE, que en su 
primera encomienda se estará jugando el prestigio y buena parte del pellejo.  
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AHORA que el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, entregó a San Lázaro el Paquete Económico de 2015, los grupos 
parlamentarios de la oposición —PAN, PRD, PT y MC—comenzaron a hacer planes para la comparecencia ante el pleno del 
encargado de las finanzas del país, a quien cuestionarán sobre la Glosa del Segundo Informe de Gobierno y del Paquete 
Económico para 2015. No descarte usted, nos mencionan, que algunos diputados de las izquierdas saquen el tema del nuevo 
aeropuerto de la ciudad de México. Ya se frotan las manos y se saborean el menú en el Palacio Legislativo. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
QUIENES conocen las entrañas del PRD dicen que ya se supo por qué Cuauhtémoc Cárdenas sigue deshojando la margarita 
sobre si buscará o no ser el presidente nacional de ese partido. SEGÚN ESTO, el tres veces candidato presidencial está 
esperando conocer los resultados de la elección interna de mañana, en la que los perredistas decidirán la conformación de su 
próximo Congreso Nacional. SI LAS CORRIENTES que lo apoyan logran una amplia mayoría en ese órgano partidista, el 
michoacano reactivaría sus aspiraciones y pondría sobre la mesa su pliego de condiciones para aceptar el cargo. EN CASO 
CONTRARIO, declinaría formalmente y seguiría dedicándose únicamente a promover la consulta energética para las 
elecciones de 2015. DE AHÍ que quienes apostaron todo por Cárdenas para sacar a Los Chuchos de la dirigencia partidista 
René Bejarano, Miguel Barbosa, Alejandro Encinas y Leonel Godoy, entre otros trabajan horas extras este fin de semana para 
no quedarse colgados de la brocha.  
 
LOS ALLEGADOS a Marcelo Ebrard andan sorprendidos por el momento en el que la administración de Miguel Ángel Mancera 
decidió dar a conocer el tan esperado informe desastre... perdón, de Systra sobre las fallas en la Línea 12 del Metro. Y ES 
QUE fue justo un día después de que el ex jefe de Gobierno dijera que, tras ver el mensaje de Enrique Peña por su Segundo 
Informe, parece que es el Presidente quien gobierna y toma las decisiones en el DF. POR ELLO, los ebrardistas no se creen 
que sea una coincidencia que unas horas después se diera a conocer el dictamen que señala fallas en la mayor obra del 
sexenio pasado y las ubica desde su planeación y diseño hasta su construcción y operación. POR CIERTO, después de la 
presentación del informe surgió una duda: si tan mal estaba la Línea 12 desde el inicio, ¿por qué la administración de 
Mancera se tardó más de un año en darse cuenta y suspender el servicio? UN CASO para "La Araña".  
 
SI AL gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, no se le cumple su deseo de ser candidato presidencial al terminar su 
periodo, bien podría dedicarse a ser promotor musical. PORQUE vaya que ha convertido las fiestas patrias en su entidad en 
un programa de variedades al estilo de "Siempre en Domingo". DESPUÉS de que en 2012 la estrella de los festejos 
septembrinos fuera Paulina Rubio y de que el año pasado le tocara el turno al espectáculo de Emmanuel y Mijares, este año 
serán Yuri y el ¡español! Miguel Bosé quienes armen el show la próxima semana.  
ESO SIN CONTAR con que también cantarán el grupo de pop Belanova y el intérprete tejano Bobby Pulido... y por supuesto 
que ninguno de ellos se presentará nomás por amor a la patria mexicana. BUENO, tanto han estado presumiendo las 
autoridades el pachangón del 15 de septiembre, que ya nada más falta que el eslogan del gobierno estatal cambie de 
"Acciones que Transforman" a... ¡"Aún hay más"! 
 
(Redacción, página 10) 

 


